

# ВОСТОК

---

# ORIENTS

## В НОМЕРЕ:

### *Древний Египет:*

- Крылатый Сет и его связь с солнечным божеством
- Древнеегипетский праздник Рененутет
- Архитектура заупокойного комплекса Пепи I
- Строительные метки в шахтах поздней V и VI династий в Гизе: к вопросу о предварительной планировке древнеегипетских скальных гробниц
- Египетские диадемы эпохи Древнего царства: проблема использования предметов-имитаций в погребальном обряде
- Витрина японской колониальной политики: Тайвань в записках американских путешественников 1920-х гг.
- Какого Л.Н. Гумилева мы знаем?
- Индонезийская демократия: экзамен на зрелость
- *Публикация.* К истории публикации “Тяньцзиньского” дневника архимандрита Палладия (Кафарова) за 1858 г.

3

2016

**СТАТЬИ****Древний Египет**

- К.Ф. КАРЛОВА 6 Крылатый Сет и его связь с солнечным божеством  
 А.В. МИРОНОВА 20 Древнеегипетский праздник Рененутет  
 Ю.А. ПРОНИНА 37 Архитектура заупокойного комплекса Пепи I  
 С.В. ВЕТОХОВ 46 Строительные метки в шахтах поздней V и VI династий в Гизе: к вопросу о предварительной планировке древнеегипетских скальных гробниц  
 В.И. ЯРМОЛОВИЧ 63 Египетские диадемы эпохи Древнего царства: проблема использования предметов-имитаций в погребальном обряде

**Восточная политика**

- Е.Р. НЕСТЕРОВА 74 Представления о роли хана и характере верховной власти у монголов в начале XIII в.

**Колониализм**

- В.Э. МОЛОДЯКОВ 85 Витрина японской колониальной политики: Тайвань в записках американских путешественников 1920-х гг.

**История отечественного востоковедения**

- А.С. САРАЕВ (Чебоксары) 96 Какого Л.Н. Гумилева мы знаем?

**Политика и общество**

- А.Ю. ДРУГОВ 116 Индонезийская демократия: экзамен на зрелость  
 Л.Д. ОГАНИСЯН 127 Политика США и ЕС в Тунисе: поддержка демократизации

**Экономика и общество**

- М.В. ЖАРИКОВ 138 Вопросы интернационализации индийской рупии

**Финансы**

- А.О. ФИЛОНИК 152 Исламский капитал в поле рыночной активности

**ПУБЛИКАЦИЯ****Исторический источник**

- А.М. КУЛИКОВ 163 К истории публикации “Тяньцзиньского” дневника архимандрита Палладия (Кафарова) за 1858 г.

**НАУЧНАЯ ЖИЗНЬ****Конгрессы, конференции, симпозиумы**

- С.В. ДМИТРИЕВ 173 Общество и государство в Китае  
 В.Н. БАДМАЕВ, 177 Буддизм в диалоге культур Востока и Запада: прошлое,  
 С.Л. КУЗЬМИН, настоящее и будущее  
 М.С. УЛАНОВ,  
 Т.Л. ШАУМЯН  
 М.С. КАМЕНЕВА 181 Иран во втором десятилетии XXI века: вызовы и перспективы  
 Н.А. ЖЕРЛИЦЫНА 188 XIV Всероссийская Школа молодых африканистов  
 М.А. ПАХОМОВА 192 История востоковедения: традиции и современность

**КРИТИКА И БИБЛИОГРАФИЯ****Обзор**

- И.Г. РЫБАЛКИНА 197 Зарубежная историография проблемы семьи в Африке

**Рецензии**

- М. А. САФАРОВ 207 Ф.А. Асадуллин. Мир ислама в общественно-культурном пространстве Москвы: опыт прошлого и современность. М.: ИВ РАН, 2015. 228 с.
- Ю.Д. АНЧАБАДЗЕ 209 Страницы истории и культуры евреев Грузии. (По следам экспедиции 2013 г.). Отв.ред. М. Членов. М.: Центр "Сэфер"; Ин-т славяноведения РАН, 2014. 136 с.
- Л. В. ГОРЯЕВА 212 Katalog Naskah Pecenongan Koleksi Perpustakaan Nasional. Sastra Betawi Akhir Abad ke-19. (Perpustakaan Nasional Republik Indonesia. Jakarta, 2013)
- Л. В. ЗАБРОВСКАЯ 215 О.В. Дьякова. Государство Бохай: археология, история, политика. М.: Восточная литература, 2014. 319 с., илл.

**PERSONALIA****In memoriam**

- 217 Ирина Васильевна Боролина (1927–2015)  
220 Людмила Федоровна Пахомова (1931–2016)  
222 Елена Николаевна Успенская (1957–2015)

Публикуемые материалы не обязательно отражают точки зрения Института востоковедения и Института Африки РАН, а также редколлегии и редакции журнала. Редакция не несет ответственности за точность и достоверность сведений, приводимых авторами. К публикации принимаются только статьи, прошедшие двойное экспертное рецензирование.

Адрес редакции:

107031, Москва, ул. Рождественка, 12, тел. (495)625-51-46

E-mail: [vostok.o@yandex.ru](mailto:vostok.o@yandex.ru)

[www.vostokoriens.ru](http://www.vostokoriens.ru)



C O N T E N T

**ARTICLES**

- Ksenia KARLOVA 6 The winged Seth and his connection to the Solar Deity  
 Aleksandra MIRONOVA 20 The Ancient Egyptian feast of Renenutet  
 Yulia PRONINA 37 The architecture of the funeral complex of Pepi I  
 Sergey VETOKHOV 46 The building corner marks in the shafts of the late Dynasty V and Dynasty VI at Giza: notes on the preliminary planning of the Egyptian rock-cut tombs of the Old Kingdom  
 Viktoria YARMOLOVICH 63 The Egyptian Diadems of the Old Kingdom: the Use of Imitation Objects in Funerary Equipment  
 Elena NESTEROVA 74 Representations of the Great Khan's role and of the Supreme Power among the Mongols in the Early Thirteenth Century  
 Vassili MOLODIAKOV 85 American voyagers look Taiwan under the Japanese Rule  
 Andrey SARAEV 96 Whose works we read under the name of Lev N. Gumilev?  
 (Cheboksary)  
 Alexey DRUGOV 116 Indonesian democracy: test for maturity  
 Lida OGANISYAN 127 US and EU policies toward Tunisia: support of democratization  
 Mikhail ZHARIKOV 138 Internationalization of Indian rupee  
 Aleksandr FILONIK 152 The Islamic capital in the field of market activity  
 Andrey KULIKOV 163 Archimandrite Palladius' Diary for 1858: A Note on the History of Its Publication

**CONFERENCE REVIEWS**

- Sergey DMITRIEV 173 Society and the State in China  
 Valery BADMAEV, Sergius 177 Buddhism in the dialogue of Eastern and Western cultures:  
 KUZMIN, Mergen ULANOV, past, present, and future  
 Tatiana SHAUMYAN  
 Marina KAMENEVA 181 Iran in the second decade of the twenty first century: challenges and perspectives  
 Nataliya ZHERLITSYNA 188 XIV Russian School of Young Africanists  
 Maria PAKHOMOVA 192 History of Oriental studies: traditions and tendencies

**BOOK REVIEWS**

- Inna RYBALKINA 197 Foreign historiography of the family problem in Africa: A historiographic survey  
 Marat SAFAROV 207 F.A. Asadullin. *Mir islama v obshchestvenno-kul'turnom prostranstve Moskvy: opyt proshlogo i sovremennost'*. Moscow: Institute of Oriental Studies, RAS, 2015, 228 pp.  
 Yuri ANCHABADZE 209 *Stranitsy istorii i kul'tury evreev Gruzii. (po sledam ekspeditsii 2013 g.)*. Ed. M. Chlenov. Moscow: Tsentr "Sefer"; Institute of Slavic Studies, RAS, 2014, 136 pp.  
 Liubov GORIAEVA 212 *Katalog Naskah Pecenongan Koleksi Perpustakaan Nasional. Sastra Betawi Akhir Abad ke-19*. Jakarta: Perpustakaan Nasional Republik Indonesia, 2013  
 Larisa ZABROVSKAYA 215 O.V. D'iakova. *Gosudarstvo Bokhai: arkhologiiia, istoriia, politika*. Moscow: Vostochnaia literatura, 2014, 319 pp., ill.

**PERSONALIA****In memoriam**

- 217 Irina Vasil'evna Borolina (1927–2015)  
220 Elena Nikolaevna Uspenskaya (1957–2015)  
222 Ludmila Fedorovna Pakhomova (1931–2016)

The journal articles do not necessarily reflect the official views of the Institute of Oriental Studies or the Institute of African Studies, as well as of the editorial board and editorial staff. Only the authors are responsible for the information they report in their articles or reviews. All the manuscripts are submitted to double anonymous peer-reviewing.

Postal Address  
12 Rozhdestvenka, Moscow, 107031, Russian Federation  
tel. +7(495)625-51-46  
E-mail: [vostok.o@yandex.ru](mailto:vostok.o@yandex.ru)  
[www.vostokoriens.ru](http://www.vostokoriens.ru)